

EL CASTELLANO

DIARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, UNA peseta al mes.—En la provincia y fuera de ella 3.75 al trimestre.
Número suelto, 5 cts.—Teléfono n.º 72

Correspondencia y encargos diríjanse a la imprenta, Zamora, 19

ADMINISTRADOR GERENTE
GABINO GARABIS RIVERO

ANUNCIOS Y RECLAMOS

a precios convencionales; comunicados y esquelas de defunción, desde 2 pesetas en adelante.—No se devuelven los originales y de los publicados responden sus autores.

Fábrica de pan «El Capricho»

Tortas nevadas y Cubanas y del Portal de Belén. Exquisitos bollos de leche, panecillos largos franceses, (no confundirlos con otra clase de pan francés); pídate panecillo largo que sirve para los desayunos y para las comidas también.

Fabricante don Antonio Santos, premiado en varias exposiciones de productos alimenticios e higiene y con grandes medallas de oro y gran Cruz. Fábrica calle de la Cárcel, número 14.

«El Capricho» teléfono número 76.

Sucursales.—«La Espiga de Oro», Plaza del Mercado, cajón 109. Teléfono número 4.—«La Flor del Trigo», García Barrado (antes Rúa), número 47.—«La Margarita», Calle de San Pablo, número 49.

Puntos de venta: Calle de la Rosa, establecimiento de don Angel Madrugá; Plaza de San Julián; Plaza de la Libertad; Calle de Zamora (ultramarinos) próximo a la fotografía de Gombán y Puerta de Zamora.

Pan para Bocadillos, Moldeas para picatostes y empanadas. Pan rallado. Servicio a domicilio, fondas, restaurantes y cafés, con prontitud y esmero. Pan caliente a todas horas.

Grandes Almacenes por mayor y menor

PEREZ Y PARADINAS

Plaza del Mercado, 38, Salamanca.

Fabricantes de Tejidos y Almacenistas en Barcelona, Madrid, Córdoba y Salamanca.

Por reforma de local: Gran rebaja de precios

Con el fin de engrandecer la sección de venta al «detalle», ofrecemos en LIQUIDACION todos los artículos de la temporada de verano a precios sumamente económicos.

Ya llegó «El Sud-express» de ESPINO

Los contadores de agua
No desear ninguno por averiado que esté sin avisar antes en el taller de Relojería y Mecánica de Luis Brizuela de Calvo, quien por un precio módico y con todo género de garantías y certificados, los arregla con absoluta seguridad de buen funcionamiento.

Luis Brizuela de Calvo—Relojero-mecánico
16, Melendez, 16 (antes Sordolodos)

Vayan protestas

Se aproxima la feria y con ella una serie de conflictos para Salamanca.

Los obreros panaderos, reclaman aumento de salario y si los patronos no acceden a ello, amenazan con declararse en huelga.

Por su parte los patronos, protestan ante el Ayuntamiento contra la tahona municipal y amenazan igualmente, sino con declararse en huelga, con cerrar sus fábricas de no ser atendidos en sus pretensiones.

La empresa de la plaza de Toros, recaba del municipio la reducción de impuestos sobre los billetes de las corridas que se celebrarán este mes y dicen que no habrá corridas en el año que viene.

Existen también otras protestas de las que no queremos hacernos eco, como la de no pagar el inquilinato, cédulas personales y otra infinidad de impuestos y protestamos todos los habitantes de Salamanca del mal estado de las calles, de que no hay alcantarillado, de que no tenemos aguas potables, etc.

En fin, que por lo que vemos, la época estival influye de una manera tan directa en nuestro organismo, que nos induce a todos a protestar, sea de lo que quiera.

Hay cosas que están justificadas, porque si los obreros panaderos tienen un trabajo ruidoso y pesado, justo es que se les recompense. Si los patronos panaderos creen que la tahona municipal es una rémora para ellos, hacen bien en recurrir para que desaparezca; pero no lo tomen a mal unos ni otros, estas cosas creemos han de bido hacerse antes o después de pasar el mes de Septiembre, mes como ninguno para beneficiarse al gún tanto el comercio en general.

Desde luego creemos que todas estas cuestiones serán resueltas como demanda el amor a la patria chica, de lo que nos congratularemos por lo que en sí representan de beneficio para todos.

La petición de la arrendataria de la Plaza de Toros, a nuestro Municipio, aunque justificada, la creemos desde luego estemporánea, por cuanto no han debido dejar que llegara el momento crítico para formularla.

Los presupuestos que rigen en nuestro municipio, no quiero decir que bien ni mal confeccionados, llevan de existencia ocho meses y en este tiempo creemos que ha habido plazo más que suficiente para tratar la cuestión y no esperar al crítico momento.

Olaro es, que este impuesto lo pagará el que sea partidario del arte de Pepe-Hillo; pero no es menos verdad que de rechazo vendrá a repercutir en los comerciantes, explotadores de la Plaza de Toros.

Lo que no veo bien en todo esto, es que por parte de estos señores—hablo por boca de un diario local—amenacen con tomar otra determinación en el próximo año.

Todos estamos persuadidos de que el único medio de atraer forasteros a una población cualquiera,

es anunciar una o varias corridas de toros; pero tampoco podemos poner en duda que la concurrencia hace gastos, consume, compra y en muchos casos hasta tira el dinero y que todo va a parar a la industria y al comercio, de donde se puede deducir con buena lógica, que si en el arriendo de la Plaza pierde el comercio algunos cientos de pesetas, en cambio en las transacciones comerciales las recupera. Mejor sería, claro está, que la utilidad fuera en todos los órdenes, pero con toros y sin toros, los que no ganan nada y en cambio se ven obligados a gastar, son el sinnúmero de empleados y obreros que con el mesito de feria, lo menos que puede ocurrirles es que en un mes gasten la paga o el jornal de dos.

Nosotros lo que deseamos en bien de Salamanca, es que todos consintamos el paso de nuestras ferias sin trabazón de ninguna clase y una vez pasado el mes de Septiembre, nos queda más que tiempo para dirimir contiendas sin perjuicio evidente para nadie.

FESTEJOS

Dentro de muy pocos días todo será diversión, arderá la población en goces, lectoras mías!

Habrán muchos forasteros chicos, grandes, finos, rudos. Saldrán los tamborileros y también los cabezudos.

En las horas matinales las dianas con sus notas á unos los pondrán mochales y otros se pondrán las botas.

Habrán nuestros de sandías, naranjas, limón helado y misa todos los días y á las once el capataz.

Habrán teatros abiertos con un repertorio fino. Y habrá socios medio muertos por los efectos del vino.

Habrán «agarraos» y meneo en el Frontón y el Corriollo y acudirá «mucho pillo» tras el rico balanceo

Las corridas de primera. De toreros, lo mejor. ¡Qué bichos manda Contreras! ¿Y los del Conde? Un primor.

En fin, que á gozarla vamos de una manera completa. ¡Salud! y á ver si gastamos hasta la última peseta. (Supleniendo la tengamos).

Crónica de Barcelona

Término de otra huelga.—Se nos participa que reunidos en el despacho del secretario de la Asociación de Navieros del Mediterráneo los representantes de la Asociación de maquinistas navales y del Fomento de la Marina Española, acordaron solucionar el conflicto pendiente entre la oficialidad de los vapores de la Compañía Vinuesa de Sevilla y el personal subalterno, bajo las siguientes condiciones:

El personal subalterno de los buques será tomado de la sociedad «La Naval». Dicho personal firmará contrato individual con el capitán, quien no admitirá a bordo a ningún delegado de dicha Sociedad.

Trasladadas estas bases a «La Na-

val», fueron aceptadas, quedando, por tanto, solucionado el conflicto con el despidido de los dos marineros causantes del mismo.

Con la misma satisfacción con que vimos poner término a la huelga promovida por la Federación Obrera del Ramo de Construcción, gracias en gran parte a las gestiones para ello practicadas por el Gobernador civil, señor Andrade, el cual, según ya expresamente consignamos en esta crónica, era merecedor de los más sinceros aplausos, no solo por el resultado obtenido, si no por que desde los primeros momentos intervino en el conflicto sin ánimo preconcebido a favor de ninguna de las partes litigantes y solo con carácter verdaderamente conciliador paternal y eminentemente conciliador, con igual satisfacción, repetimos, vemos poner término al conflicto existente entre la Compañía Vinuesa y la sociedad «La Naval».

Por lo que respecta a una y otra huelga, hemos permanecido a la expectativa, limitando nuestra misión a dar exclusivamente cuenta del curso de las mismas, sin emitir nuestra opinión en favor de patronos ni de obreros. Como que ni tan solo llegamos a formar juicio acerca de las mismas.

En otras huelgas de las que, desgraciadamente, con tanta frecuencia ocurren en nuestro país, puede llegarse a formar concepto; puede estudiarse el asunto y los antecedentes del mismo y en definitiva, aventurar una opinión y desapasionadamente sostener o, cuando menos, tratar de demostrar a cual de las partes asiste la razón, la justicia y el derecho.

Pero, en las circunstancias actuales, en las que cada día va escaseando más y más el trabajo y no pueden lograrlo todos los que lo desean; hoy, en que el hambre y la miseria asoman sus repugnantes espectros; hoy, en que solo debe aspirarse al restablecimiento de una paz que cada día parece más lejana, ningún movimiento social, ninguna huelga, ha de encontrar ambiente ni simpatía. Y ello, tanto si esta es debida a injustificadas exigencias de los obreros, como a inexcusables intemperancias de los patronos.

Y mucho menos en España, en donde, aun cuando no hayamos salido de una sana neutralidad, se dejan sentir más que en parte alguna los efectos y consecuencias de la más grande hecatombe que registra la historia de las naciones.

Vivamos en paz y tranquilidad; procuremos salvar de la mejor manera las actualidades difíciles circunstancias; sepamos sortear la presente crisis, y tiempo quedará para que cada uno pueda hacer valer sus derechos y para trabajar para el mejoramiento de sus respectivos intereses.

ESPECTACULOS

Próxima es ya la fecha de presentación ante este público de la excelente compañía dramática que dirige la eminente actriz Margarita Xirgu.

El nombre de Margarita Xirgu no es desconocido para este público, pues á pesar de no haber actuado todavía en esta población la prensa y el público de las grandes capitales de España la han consagrado ya y las emocionantes ovaciones se han seguido en justo premio a su meritísima labor artística.

Margarita Xirgu es una actriz nueva en armonía con el siglo, se nos revela con una gran mímica, en que la expresión, el gesto, el porte, el movimiento, toda ella, nos dice en cada una de las situaciones del personaje que interpreta, todos los sentimientos, emociones y afectos que invaden su alma.

Ha hecho un estudio acabado de la expresión externa de la cólera, el odio, el

terror, la idiotez, la tristeza, el dolor, el cariño, la alegría, etc., estudio que le coloca en primera línea entre las grandes actrices que han sabido transportar a la escena, el realismo de la vida, acabando con los cómicos recitadores de la escuela clásica y romántica, para llegar a la actriz naturalista, intérprete de la vida, con sus tristezas y alegrías, creando con su arte verdaderas personas, no figurines.

Ha sabido asimilar toda la vida, imbuirse de los personajes que interpreta, exteriorizando los sentimientos y pasiones que agitan el alma de los mismos, sin amaneramientos y sin gestos descompostos que harían caer en ridiculo a la sublimidad artística y verídica de las obras, revelándose como un verdadero genio artístico.

La señora Xirgu, no ha reparado en sacrificios, se ha rodeado de inmejorables artistas, (otro día hablaremos de la Compañía) llevan un magnífico decorado pintado por los mejores escenógrafos, un vestuario suntuosísimo y una magnífica colección de muebles para cada una de las obras, que hacen que esta Compañía presente las mismas de un modo majestuoso e irreprochable.

Evidentemente, la próxima campaña en esta capital, será una de las que más honrarán al arte escénico español. Entorruenla por adelantado á los verdaderos amantes del arte.

Juan Vulgar

Sucesos locales y provinciales

El día 20 del actual han desaparecido dos caballerías mayores en Casillas de Flores, que pertenecían a los vecinos de la misma, Adolfo Moreiro y Emilio Santos, las cuales hasta la fecha no han podido ser halladas, habiendo sido infructuosas toda clase de averiguaciones que han realizado los interesados y creen hayan sido robadas.

ESCENAS DE LA VIDA

El iluso matrimonio

La acción ocurre en Madrid. La escena se desarrolla en una habitación de humilde casa. Alhajan el cuarto una cómoda antigua, una mesa, seis sillas, un sofá y unos cuadros. Sobre la cómoda hay un reloj despertador. Celedonio se encuentra sentado en una silla y de codos sobre la mesa. Hay en ella gran número de papeles cuajados de cifras. El fuma pensativo y escribe nervioso. Su mujer, Rosa, cose cerca de una ventana.

Celedonio (poniéndose en pie y dejando caer con fuerza sus manos sobre la mesa).—Admirable, esto resulta admirable.

Rosa (con asombro).—¿Pero qué es? Celedonio (levantando más la voz).—Esto resulta admirable, repito; es nuestra felicidad.

Rosa (con mayor asombro).—¿Pero cuál es lo admirable? ¿dónde está esa felicidad, á ver dónde?

Celedonio (acercándose á Rosa).—Son cien mil pesetas, nada menos que cien mil pesetas, Rosa.

Rosa (con ironía).—Pero, ¿oye, chico, estás sacando la cuenta de lo que comes los sábados?

Celedonio.—No, mujer, no; es otra cuenta más seria, que nos va á salir, Rosamía, co no las propias rosas.

Rosa.—Por eso; porque por contar las veinticuatro miserables pesetas que te dan á la semana, no se necesitan tantos papeles ni tantos números.

Celedonio.—Escucha un poco, que estos garabatos que tú crees (señalando á los papeles) son verdades más grandes que las bolas del puente. Segovia.

Rosa (con impaciencia).—Empieza y escucho.

Celedonio (sentándose cerca de Rosa).—Pues verás: esta mañana salí yo del obrador con Juan Laprida, Luis Mochote y El Endeble, cuando en medio de la calle Latoneros me veo con el Jacinto que iba a cobrar un décimo de la lotería pasada: unos durillos, nos dijo. Entonces pensé en tí y en las estrecheces de esta casa y dije: ¿no podía yo remediarlas con la lotería? ¿no podía yo con ella llevar a Rosa la felicidad que la falta? y en uno de esos arranques que tenemos, pedí dinero a Mochote, lo junté con el que yo llevaba y compré un billete entero para este sorteo.

Rosa (con cariño).—De modo que dices...

Celedonio (interrumpiendo).—Te juro, Rosa, que he jugado solo con la idea de que me toque para que tú lo disfrutes Rosa (con alegría).—Así me gustan a mí los hombres, Celedonio.

Celedonio.—Me parece que no te quejarás de la noticia.

Rosa (convencida).—¿Quejarme? al contrario, creo que ha sido la única cosa buena que has hecho en los cuatro meses que llevamos casados.

Celedonio.—Eso creo yo también. Rosa (impaciente).—Y dí, Celedonio, ¿cuánto nos puede caer en ese billete?

Celedonio (frotándose las manos).—Te lo diré ahora mismo. (Coje los papeles que tiene encima de la mesa, comienza a hojearlos y dice a Rosa alargándole uno de ellos): Lee aquí, aquí, aquí (señalando).

Rosa (leyendo).—Uno, cero, cero, cero, cero, cero, p 1 s; ¿y qué es esto?

Celedonio.—Eso que has leído quiere decir cien mil pesetas, que es lo que nos puede tocar.

Rosa (discurriendo).—Pues mira, uno que tuvo cacharrería en el 20 de la catie del Espejo, echó una noche una peseta con otro vecino, por ver si podía mejorar el establecimiento y le cayeron nada menos que... miles: ahí le tienes hoy al frente de un gran bazar.

Celedonio.—¿Y qué quieres decir con eso?

Rosa (continúa discurriendo).—Que como tú has echao con la idea buena y santa de mejorar de posición, es casi seguro que nos toque.

Celedonio (dejándose llevar por la ambición).—Sí, es lo más probable.

Rosa.—Lo primero que hacemos con ese dinero es mudarnos a un cuarto más lujoso y en mejor calle.

Celedonio.—¡Ah! de eso me encargo yo.

Rosa.—No, me encargaré yo, que esas son cosas de mujeres.

Celedonio.—Bueno, pues lo que haré será comprarte ropas.

Rosa.—No, hombre, eso también lo tengo yo que hacer.

Celedonio.—Pues entonces comprármelas a mí, que buena falta me hacen.

Rosa.—Tampoco, te las compraré yo por que sino te puecan engañar en los géneros.

Celedonio.—Pues lo que sí voy a comprarte, aunque te opongas, es un brillante en casa de Ansoirena, que quite el hipo y la vista a todas esas mendigas envidiosas, con quienes sales al campo los domingos.

Rosa (con satisfacción).—Bueno, no te quite ese gusto. ¡Y cómo van a regañar más de cuatro!, ¡voy a ser la envidia de todo el barrio.

Celedonio.—Con que quedamos en eso, ¿no es verdad?

Rosa.—Sí, sí, en eso quedamos.

(La misma habitación anterior. Celedonio está postrado de codos sobre la mesa; está triste y pensativo).

Celedonio (dando un fuerte puñetazo sobre la mesa).—Esta es desgracia la que a mí me pasa, (sigue golpeando la mesa). Por cien números no tengo yo ahora cien mil pesetas; esto no hay quien lo soporte. (Pausa). Luego a Mochote sin darle los cuatro duros que me dió. No hay quien lo soporte ¡vaya! (levantándose).

(Rosa entra llorando).

Rosa.—Ahí ha subido la portera diciendo: que de parte del casero desocupamos el cuarto, son tres meses lo que le debemos, y dice que no consiente más abusos. También han subido ya, con las mismas formas, reclamando las cuentas del tendero, el panadero, el zapatero, el lechero, el carbonero, el vinatero y el sastre, éste sobre todo me quiso pegar (sigue llorando). La cuenta de todos estos...

creo que es de ochocientas pesetas (llo- ra sin cesar).

Celedonio (paseando muy ligero por la habitación y con las manos a la cabeza).—No, no y no, esto no se puede soportar, esto es mayor a mis fuerzas.

Rosa (lamentándose).—Son ochocientas pesetas las que... nos han tocado, luego el sastre... también me quiso tocar con el bastión (suspira).

Celedonio (sigue paseando desesperadamente por la habitación).—Sí, Rosa, hay una solución.

Rosa (queriéndose alegrar).—¿Cuál, cuál?

Celedonio.—¡No te la figuras!

Rosa. No.

Celedonio.—Pues la solución es un revolver.

Pero Celedonio, en vez de gastarse el dinero en el arma (como tenía pensado), mudó de parecer y se compró otro billete de la lotería; si ahora tampoco pega, entonces... se pega el tiro.

Lope Hernández.

Sección Religiosa

Callos católicos para mañana

Jueves 2.º. Calendario Franciscano. San Esteban Rey de Hungría; el Beato Alberto de Pisa, cuarto ministro general de la orden, la Beata Mancia de Celis virgen y el Beato Juan Orio confesor.

Catedral.—Misas de seis a las nueve y a las nueve y cuarto la conventual, a las tres y media de la tarde maitines y rosario.

Parroquias.—Misas de seis a las ocho, a las nueve y diez, al oscurecer rosario. Conventos de PP. Religiosos.—Misas de cinco y media a las ocho, a las seis de la tarde maitines y rosario.

Conventos de MM. Religiosas.—Misas de seis a las ocho, a las seis de la tarde maitines y rosario.

Siguen las novenas en las Adoratrices y Jesús Rescatado.

Esclavas.—Funciones encicásticas a las cinco y media de la tarde.

Capilla de la Cruz.—Misa a las ocho quedando abierta a las horas de Costumbre.

Capilla del Cristo de los Milagros.—Misa a las ocho quedando abierta a las horas de costumbre.

Santo Tomás San Julián S. n Boal Salesianos y demás Iglesias y Capillas.—Misas de seis a las ocho y al oscurecer rosario.

Ecos de Sociedad.

Han salido:

—Para Fregeneda la simpática e inteligente señorita Remedios Cuadrado, Telegrafista en esta Capital.

—Para Caldas de Besaya el culto profesor de este Seminario don José Pania gua Segura.

COCHE-CHARRET, nuevo, cinco asientos, se vende barato. En Salamanca, Tavira, 12, informarán.

Han llegado:

De la Coruña en su automóvil el conocido esportmán don Antonio Agruño.

—De Santander, nuestro particular amigo el conocido médico de esta localidad don Juan Peñáz en compañía de su distinguida familia.

—De Madrid, don Antonio Vicente Pérez.

—De Cestona para Burgos, el comerciante de aquella localidad don Fructuoso Rodríguez acompañado de su bella hija Magdalena.

—De Cáceres, don Benigno Sánchez Gutiérrez.

—De Lisboa, nuestro estimado amigo don Juan García.

Nuestro respetable amigo don Alberto Martínez, primer oficial del Gobierno civil, pasa en estos momentos por el dolor de haber visto morir a su hija Carmencita, preciosa criatura de ocho meses.

Acompañamos al amigo querido y a su respetable familia en su justo dolor.

El entierro verificado esta mañana fué una manifestación más de las muchas simpatías que nos mereció el señor Martínez.

MERCADOS

En la semana última la cotización de los trigos en los mercados nacionales y extranjeros tuvo las alteraciones siguientes:

En Arévalo bajó de 33,55 a 32,95 pesetas los cien kilogramos, y en Barcelona, de 38,50 a 38 pesetas.

En Rioseco se elevó de 30,65 a 31,50 pesetas los cien kilos, y en Valladolid, de 32,95 a 33,25.

En Medina del Campo se mantuvo al precio de 33,55 y en Madrid a 38,15.

En Londres subió de 31,07 a 31,21 y en Buenos Aires de 27,17 a 27,28.

En cambio descendió en Liverpool de 29,41 a 27,19; en Nueva York, de 23,27 a 21,84, y en Chicago, de 20,52 a 19,57.

En Francia, por una reciente ley, se establece la requisa de trigo por los prefectos; prohíbe las importaciones de trigo y de harina que no se realicen por cuenta del Estado; dispone que hasta 1.º de Agosto de 1916 el precio del trigo no pueda exceder de 30 francos por cada 100 kilogramos, y determina que hasta la indicada fecha no puedan venderse ni emplearse las harinas de trigo a un tipo de extracción inferior a 75 por 100.

De Cubo de D. Sancho

Programa de las fiestas que tendrán lugar en los días 4, 5 y 6 de Septiembre de 1915 con asistencia del Ilmo. Sr. Obispo con motivo de su visita.

Día 4.—A las cuatro de la tarde hará su entrada el Excmo. señor Obispo, siendo recibido a su llegada por las Autoridades y pueblo.

A las seis de la tarde tendrá lugar en su obsequio en el local del castillo una velada literaria que se detalla en programa especial.

Día 5.—A las ocho misa de comunión general que dirá el Excmo. Prelado.

A las diez misa solemne con sermón que predicará el Licenciado Don Inocencio de Dios González Párroco Arcipreste de Vitigudino.

A las cinco y media Velada Teatral en la que se pondrá en escena el hermoso drama histórico en cuatro actos titulado: «Quince días de reinado» terminando con el sainete que lleva por título: «Villa Tula».

Día 6.—A las 7 misa del Excmo. Prelado en la que dirigirá una fervorosa plática a las Marias y Socios del Apostolado el Doctor D. Angel L. de Diego.

Velada literaria que en honor del Excmo. señor Obispo de la Diócesis, tendrá lugar en el Cubo de Don Sancho el día 4 de Septiembre a las seis de la tarde.

Primera parte.—Discurso de salutación por don Julian Bailesteros.

Poesía original de don S. Morq Morifigo.

Poesía recitada por el joven don Lucas Sevillano.

Discurso leído por el secretario don Miguel Moro.

Poesía por la niña Eivira Vicente.

Diálogo por las niñas Teresa Montoro y Rosalía Morales.

Segunda parte.—Discurso por la profesora doña Ursula Martín Ramos.

Diálogo y soneto por los niños Angel Hernández y María Sevillano.

Poesías y diálogos.

Discurso leído por don Conrado Moro Morifigo.

Anuncio

En el almacén de trapos, establecido en las Afueras de Sancti Spiritus, número 8, (frente de la panadería del Carmen), se compran toda clase de metales fierros viejos, virtas de cascós de animales y toda clase de desperdicios de goma, abonando por los citados artículos, los más elevados precios.

CADA OCHO DIAS

Bejar 31 Agosto

Con motivo de la fiesta organizada por los ferroviarios, ha habido en esta gran animación durante los dos últimos días, y preferentemente el domingo.

Muchos viajeros subieron a Castañar desde la Estación, ofreciendo un conjunto pintoresco y agradable aquel del campo, poblado de castaños, y e donde abundaban los puestos de vinos, frutas, dulces, etc., y la fonda instalada allí por el dueño del Gurugi.

Ya va en otro número la reseña de la fiesta, muy bien descrita por el compañero Brizuela, a quien tuve el honor de saludar en el Casino Obrero.

Por identidad en los apellidos, he notado que adjudica a mi pariente y amigo Agapito, el cargo de corresponsal de este periódico, siendo así que dicho señor desempeña, y muy bien por cierto, el de administrador.

El día se pasó admirablemente. Los Casinos vieron abarrotados de gente sus bailes; el cine del Progreso estuvo bri-

llante; el teatro, con regular entrada, efecto a que en la noche del domingo muchos forasteros habían regresado a sus casas; en Variedades escasa entrada, por igual razón, y en las fondas y posadas no vieron el negocio que se habían figurado. Por lo demás, la fiesta fué un éxito.

Con motivo de ella, tuve el gusto de saludar; en primer lugar, a mi amigo Risanre, a quien felicito por las admirables descripciones que hizo de Béjar y Candelario, animando y haciendo propaganda en favor del festival... Me aseguré que subiría a Castañar pero que no entraría a ver los toros. Quedamos en vernos de nuevo, pero no volví a encontrarle. Venía acompañado de una bellísima pollita, cuyo tipo recuerda el de su madre, Isabel Briñón, digna compañera de mi amigo.

También saludé a don Luis Olleros, del comercio de Madrid; don Tiburcio Muñoz de Zamora; don Babino Pérez, sacerdote y paisano, amigo desde la infancia del cronista; don Miguel Díez Agero, propietario; don Claudio Martín y don Ciriano Hidalgo, del comercio de Plasencia y muy queridos discípulos; don Felipe González, fondista de dicha localidad; don Juan Miguel Biáñez del Barco de Avila; don Luis Casado, hermano político del señor Rivás; los señores de la Riva, de Salamanca, padre y hermano del profesor don José; don Jerónimo Gómez Martín, negociante en Alba de Tormes y muchos más, que ahora no recuerdo.

En el sitio denominado Las Humbrés, fué sofocado un incendio, siendo las pérdidas de poca consideración.

Sigue mejorando el cazador Daniel Lazo de la Calle, que hace unos días tuvo la desgracia de que, venido de caza con un amigo, se le disparase la escopeta, introduciéndose algunos perdigones en el ojo y hombro derecho.

También se halló fuera de peligro el niño Marino Sánchez, que jugando con su hermano, al ir éste a disparar una flecha de papel, le clavó en el ojo izquierdo la pluma de acero en que terminaba dicho juguete.

Horario

NOTA DE PRECIOS DE LA CASA MUÑOZ. Jamón añejo, escogido 7,00 pesetas kilo. Idem nuevo, idem 6,00 id. id. Chorizos del cagalar 6,00 id. id. Caracmelos 1,75 id. id. Café Puerto Rico 4,00 id. id. Idem Caracollito y Moka 5,00 id. id. y otros artículos sumamente baratísimos.

MUÑOZ

Dr. Risco, 96—Salamanca

RARO Y CURIOSO

Las antiguas corridas de toros en Roma

¿Dónde tuvieron origen las corridas? No es fácil responder con precisión a la pregunta.

Es cierto que son un derivado de los antiguos torneos atéticos de circo; y así como tales espectáculos fueron o maus por excelencia, también las corridas se celebraron desde tiempos remotos en Roma. Pero en ella no se perpetuaron como en España; y cuando últimamente, en ocasión de las fiestas del cincuentaario, se insinuó la idea de una corrida de toros en Roma, los diarios iniciaron en contra una viva campaña.

El día 3 de Septiembre de 1892 se celebró en Roma una fiesta que terminó trágicamente, como casi todas las que se verificaban. Anta na público se oclis mo, los mas i ustros jóvenes romanos entraron, a pie, en la arena, armados con espadas y lanza, y se pusieron cada cual frente a un toro. Lucharon con valentía. Pero el entusiasmo de la multitud aplaudiendo el valor y la destreza de aquellos jóvenes se trocó bien pronto en un ruidoso alarido de desesperación. De z y ocho caballeros quedaron en la arena destruzado por la furia salvaje de las fieras.

Otra corrida digna de recordarse fué la del 2 de Enero de 1492, con motivo de la rendición de Granada a España. El cardenal Rodrigo Borgia, desde la puerta de su palacio desah trauiló varios toros furiosos que los mas valientes hombres se atrevieron a capear, siendo el que recibió más paños Cesar Borgia, que de un solo golpe de espada truncó la cabeza de un toro.

Pío V publicó en 1567 una bula prohibiendo el espectáculo a los católicos y negando sepultura en tierra sagrada a todos los que perecieron en la lidia.

A pesar de todo, Roma volvió a gozar libremente de las fiestas taurinas a mediados del siglo XIX.

Según un antiguo cronista de la época, las corridas comenzaban a las diez de la mañana y terminaban para el Ave María.

Para excitar a toro se introducía un hombre en un largo cesto forrado con tela roja y acolchonado por dentro con paja y lana.

El animal, irritado ante aquel fantasma, embestía y revolcaba al «mono».

Los lidiadores concluían de enfurecer al toro con una capa roja, tal como se está todavía en España, hallándose aquella envuelta en un palo terminado en una punta de hierro. Si el animal no se enojaba a fuerza de pinchazos, se ponía al rojo dicha paja y se la hundían en el pecho y en las caderas.

No escaseaban tampoco las difíciles pruebas de valor, tales como las de esperar las embestidas de rodillas o de pie con los ojos cerrados, cual si fueran émulos de don Tancredo en ambición.

Los de fuerzas hercúleas se prendían a los cuernos y se retorcan el pescuazo con la misma facilidad que pudieran matar una gallina.

Los toreros gozaban de gran prestigio, no solo entre la clase baja sino también en la aristocracia y sobre todo entre las damas.

Un lidiador romano en el siglo XIV llamado Pippo Lontano, p esentóse un día en la arena vestido solamente hasta la cintura. Un toro se arrojó sob e él, quien desde lejos le azuzaba con el paño rojo y le clavó los cuernos en el vientre.

«Fué un suicidio—dicen los cronistas.—Amores contrariados le decidieron a suicidarse en forma tan extraña».

DE TODO UN POCO

Durante las 24 horas se han hecho las siguientes inscripciones:

Nacimientos: Agustín Furrián Marcos, Román Boinilla Rodrigo, Isabel García Vicente y Jaime Hernandez Anciones.

Defunciones: Juan Martín Vaquero, Carmen Martínez Fernandez y Olaya Martín Moro.

El guardia de Seguridad don Miguel Hernandez Medina que prestaba servicio en esta plaza ha sido trasladado a Béjar con la misma categoría.

Boletín meteorológico

Día 1 de Septiembre

Barómetro. 696,17. Sol. 40,0. Sombra. 27,2. Mínima. 13,0. Seco. 18,6. Húmedo. 13,0. Viento. NO-2. Cielo. Nuboso. Tiempo. Bueno. Lluvia de ayer. 0,0.

Aprobada por reciente R. O. la reforma en la fabricación de fósforos de cartón, hecha con el objeto de corregir defectos puestos de manifiesto por la experiencia en la clase antigua; en lo sucesivo habrá además otras dos clases que por razón de la pasta empleada se denomina integral y sueca.

Ambas se presentan en carteritas que contienen 100 fósforos, con raspador de avena las unas y de fósforo amorfo las otras, siendo su precio el mismo que anteriormente, o sea cinco céntimos cada carterita.

Para su mejor empleo conviene coger el fósforo con los dedos pulgar e índice y frotar la parte superior contra el raspador, teniendo cuidado de inclinar un poco el fósforo cuando la cabeza comience a arder para que la llama transmita el fuego al cartón con mayor seguridad.

La clase amarilla es de una seguridad absoluta; pero es preciso tener presente que solo enciende en el raspador de la carterita ó en el de las cajas de cerillas de igual calidad, por lo cual conviene conservar en buen estado el raspador, frotando suavemente en la menor extensión de él posible y evitando que le alcance la llama.

En cada carterita van impresas las instrucciones más necesarias para su uso y conviene que el público las lea con atención y las observe, en beneficio suyo principalmente.

Café «La Perla»

De Domingo Barba.—Prior 9 y 11, grande atracción en continuadas series de variadas. Servicio de café y cocina esmeradísima. Precios económicos.

FORNOS-Restaurant

El más favorecido por el público. Selecto menú diariamente. Se sirven bodas, banquetes y lunches.

LA BEILLE SEGUROS

COSECHAS CONTRA PEDRISCOS

Incendios, Vida, Accidentes y Responsabilidad Civil

Agencia general en Salamanca: Joaquín Domínguez Guerra Calle de Abajo, núm. 16

Anuncio autorizado por la Comisaría General de Seguros

INFORMACION GENERAL DE EL CASTELLANO

Por correo, telégrafo y teléfono

Últimas noticias de la Guerra. Telegramas oficiales

De Segovia

Comunican de Segovia que en Pedrava un formidable incendio destruyó dos casas y las cosechas que estaban almacenadas en las paneras de las mismas.

Las pérdidas ascienden a varios miles de pesetas.

Otro incendio en Mudrián redujo a cenizas dos pajares.

En Cuelmar puso fin a su vida ahogándose el vecino Julián Cerro.

La nobleza inglesa

Según el periódico nacional de Basilea, hasta ahora han caído en los campos de Batalla 10 Padres; 134 hijos de padres han sido muertos ó heridos, entre estos el hijo del presidente inglés Rosebery.

Dos ahogados

Zaragoza.—En Bagueñenis y Egea han aparecido los cadáveres del niño Marcelino Aguas, de ocho años, y del joven de diez y nueve, Cándido Calvo.

Ambos perecieron ahogados cuando se bañaban.

En Moros, hallándose tres niños haciendo una hoguera, una chispa prendió en las ropas del niño de tres años Antonio Martínez Sebastián, y éste sufrió tan graves quemaduras, que falleció pocos momentos después.

Comunican de Codos detalles de un horrendo crimen cometido en la madrugada del lunes.

Cuando el labrador Pedro Rodríguez de cuarenta y nueve años, casado se hallaba regando, los criminales, amparándose en la oscuridad y traicionadamente, le asestaron con un azadón terrible golpe en la región occipital hundiéndole el cráneo. Después le dieron otro golpe en la región mastoidea, destrozándole el paquete vascular. El infeliz murió en el acto.

El juez de instrucción de Carriñena, auxiliado por la Guardia Civil, ha practicado diligencias, y consecuencia de ellas ha sido la detención de cuatro hombres y una mujer, como presuntos autores del crimen.

Muertos en campaña

París.—Han perdido la vida en los campos de batalla.

El capitán de Artillería León Pelletier, el capitán Puisseuseau, los tenientes Auguste Quimet, Gaston Choquet, cuyo hermano fue muerto en Eparges; Thiau't, sacerdote de la diócesis de Orleans, Jean Cabanes y Robert Bernard, los subtenientes Antoine David, Samsen de Pongerville; P. G. Petit y el ciclista Henrieau; los aspirantes D. die, Gray y Maurice Payot; los sargentos Pierre Demontde Courtisigny y Georges Bonnet.

Declaraciones

Roma.—Un alto funcionario japonés, Mr. Tsambou, ha hecho las siguientes declaraciones:

La intervención franca y decidida del Japón en Europa, pronto será un hecho. Una actividad diplomática desconocida hasta hoy, ha recorrido los centros de Tokio, y ella ha decidido la suerte. Los embajadores de Inglaterra, Francia y Rusia, han conferenciado durante

una mañana con el primer ministro.

No puede hablarse todavía de intervención militar. Nuestra labor por ahora debe dedicarse a producir municiones, manera más práctica de ayudar a nuestros aliados.

También gran número de oficiales del Estado mayor han salido del Japón para donde es un misterio.

Yo hace poco he visto salir de mi país treinta aeroplanos para los rusos.

Los alemanes—añadió Tsambou—desarrollan una campaña activísima á fin de obtener el lanzar las hordas chinas contra los rusos y los japoneses.

En China han encontrado los alemanes un campo apropiado para su labor. Tienen establecidas tres estaciones radiotelegráficas, que les ayudan en su labor.

En Pekín tienen establecida una gran fábrica de armas.

En Kiatcheo hay espías alemanes que preparan los ánimos contra los japoneses.

De Reus

Anoche la Guardia civil sorprendió a unos obreros huelguistas que se proponían celebrar un mitin, sin haber dado previamente conocimiento de él a la autoridad gubernativa.

Al intentar la Benemérita disolver a los reunidos, éstos hicieron resistencia.

La Guardia civil dió una carga, repartiendo abundantes palos.

Fueron detenidos diez huelguistas, de los cuales cinco han ingresado en la cárcel.

Hoy no se ha vendido pan en Reus.

Tampoco se han publicado periódicos.

Los obreros de la brigada municipal se han negado a enarenar las calles, para que pueda maniobrar la Guardia civil.

De Portugal

En Braga.—Con motivo de la nueva intentona revolucionaria se llevan á cabo numerosas detenciones. Las autoridades de Braga han ordenado el cierre de tabernas, cafés y demás establecimientos públicos a las diez de la noche. A pesar de las seguridades dadas por el gobierno de la República, respecto a la tranquilidad pública, témesese que vuelvan a reproducirse los sucesos.

A las tres de la madrugada de hoy y escoltados militarmente han sido encarcelados en la cárcel los detenidos que estaban en la Comisaría de Policía.

Desde Oporto

Han salido fuerzas de la Guardia Civil y Republicana, con objeto de custodiar a los presos. Entre los detenidos, que son muchos figuran el ex gobernador civil Miguel d' Abreu, el subjefe de policía Silvestre Augusto Fernandez, bastantes funcionarios y muchísimos estudiantes. Al ser transportados en automóviles, el público intentó agredir a los presos entre manifestaciones de protesta.

La policía logró con sus esfuerzos contener los impetus popula-

res.—Los vivos a la República se mezclaron sin interrupción con los mueras y silbidos a los detenidos.

Algunos oficiales y clases del ejército están detenidos en los cuarteles por orden superior.

Hoy se ha verificado el entierro del político señor Velho Soffo-Maior, que se suicidó disparándose dos tiros en la cabeza, al ser detenido en el despacho del gobernador Civil.

En Guimaraes

Continúan presos en los calabozos y con centinelas de vista, los individuos cogidos en flagrante delito de rebelión en el cuartel de Prosposto.

De los cuatro sacerdotes detenidos en la noche del 30, tres han sido puestos en libertad bajo fianza, continuando preso e incomunicado el párroco de Santa Eufemia de Pranzis, contra el que resultan cargos graves.

En el itación de nuevos atentados y barbaries ferro-viarias, han sido minuciosos ente reconocidos los puentes, túneles y servicios telegráficos de la línea de Minho y Douro.

Se considera completamente fracasada esta nueva intentona de los conspiradores.

La llegada de

los presos a Oporto

A pesar de las precauciones tomadas por la policía, esta no pudo evitar que el pueblo agrediera a los conducidos, y al grito unánime de ¡abajo los traidores! y ¡viva la República! fueron recibidos en las calles con descargas de piedras y algunos estacazos. Especialmente en las calles del Heroísmo, de Santa Clara y Plaza de la Batala, costó gran trabajo a la policía y fuerzas del ejército contener las iras de que el pueblo hacia objeto a los conspiradores.

La excitación popular subió de punto, cuando uno de los presos dió a un policía una soberbia bofetada y otro un mordisco, en un brazo. A no haber intervenido a tiempo las milicias, la ley del linch, habría sido puesta en práctica de un modo inevitable. Algunos presos resultaron heridos de piedras, palos y arma blanca.

A la hora del correo reina tranquilidad en las calles.

De Sevilla

En todos los círculos políticos de Sevilla se afirma que en las próximas venideras elecciones municipales, que han de verificarse en No viembre próximo, serán muy movidas.

La lucha promete ser muy encarnizada.

Los mauristas se han unido con la Liga Católica.

También lucharán los reformistas.

En todos los centros políticos comienza ya a trabjarse con gran entusiasmo.

Parte francés

Durante la noche del 30 al 31 ha continuado el fuego de la artillería francesa sin incidentes de importancia, contra las trincheras y acantonamientos alemanes.

El enemigo bombardeó Arras con cañones de grueso calibre.

Ha habido un violento cañoneo en las Woebres Septentrionales, igual que en Ypremont y Heviés.

Ha habido violentos duelos de artillería en Bélgica, en Stantrate y Hetsas y en el Artois, entre Neuville y Arras.

En los Dardanelos

Comunican de Constantinopla, que las tropas aliadas que operan en Gallipoli han sufrido derrotas grandes.

Los prisioneros declaran que la situación de las fuerzas anglo francesas, es cada día peor.

Los ataques intentados contra las posiciones turcas han sido rechazados en toda la línea.

Las pérdidas de los aliados son de bastante consideración.

Calculáanse en unas 20.000 bajas entre muertos y heridos.

El fracaso de la última ofensiva es completo.

Parte alemán

Los alemanes han conseguido cruzar el alto Narew en algunos puntos.

La derecha del ejército del príncipe Leopoldo de Baviera ha llegado al paso de Muchavez, desalojando a la retaguardia rusa y marchando en su persecución hasta Berzesay.

Fueron hechos prisioneros 3 700 soldados rusos.

Al Este del Niemen, los alemanes avanzan por el ferrocarril de Brod a Wilna.

LOTERIA NACIONAL

Con 100.000 pesetas 2.353

Haro-Oviedo Zaragoza

60.000 id... 30.417

Madrid-León Barcelona

Con 20 000 pesetas. 6.348

Bejar Barcelona-Bilbao

Con 1 500 2.355—4.651—12.977—29.815—

29.502—25.807—9.013—14.826—

674—31.364—8.640—24.045

Vendidos en las administraciones de Salamanca

300 id... 2.530

id... 2.550

id... 4.894

id... 7.372

id... 9.413

id... 9.467

id... 13.334

id... 18.609

id... 25.852

id... 25.867

id... 27.279

id... 29.413

id... 29.422

Ruis de Velasco.

Delegación de Hacienda Libramientos puestos al cobro para el día de mañana:

Don Ramón Gil, 797,48; don Victoriano Elena, 1.254,18; don Salvador González, 5.118,49; don Cruz Martín, 232,76

don Pedro Encinas, 26.674,14; doña María Desposorios, 2.715,06; don Francisco Álvarez, 8.810,61; don Manuel Castro, 41,56; don Isaac F. García, 11.18,34; don Victoriano Rodríguez, 54.248,81; don José M. Sánchez, 1.124,99; don Juan Domínguez, 6.886,42; don Santiago Caja, 1.000,00; Crispulo Baza, 79,16; don Juan de Rey, 1.801,00; don Juan M. Martín, 49,50; Presidente Junta Protección Infancia, 2.099,36; Depositario Pagador Hacienda, 20.000,00.

Imprenta de Almaraz Hermanos.

Calenturas Por rebeldes que sean se curan con el uso de las Píldoras Antipalúdicas de Santos Díaz.

De venta en la droguería de don Juan José Villalobos.

Gran Droguería de Juan José Villalobos

Calle de Toro 32 y 34 (frente al Banco de España).—Salamanca.

Completo y variado surtido en pinturas, barnices, aguas minerales, especialidades farmacéuticas, artículos de goma, perfumería, ortopedia etc., etc. Gran economía en los precios y excelente calidad en los artículos. Diariamente se recibe vacuna fresca, que puede remitirse certificado a las personas o Ayuntamientos que la deseen.

Calle de Toro 32 y 34 (frente al Banco de España)

ULTIMA HORA

¡LA PAZ ES UN HECHO!

Al cerrar la edición nos comunican que la paz reinará entre todos los comerciantes de Europa, ante la imposibilidad de hacer a guerra a

José Roman Gallego Corriño, 2 (escalera de San Martín) SU ESOR DE VAQUERO.

Esta casa presenta un surtido inmenso en loza cristal, artículos de gran fantasía para regalos, guitarras, acordeones, violines, petacas, carteras, monederos, paraguas, hules, cubiertos, cuchillería, navajas, máquinas de teñir, perfumería y vivería.

Extensísimo surtido en objeto de tocador, maletas, cabás, juguetería, vajillas completas, juegos de café etc., etc.

¡El dísque en cantidad, calidad y baratura!

La máquina de escribir

"UNDERWOOD"

no tiene muelles ni remaches.

Sucursal: LIBRERIA DE CALON

Plaza Mayor 33.—Salamanca

Agente: Don Pelayo Rodríguez

Conviene no olvidar...

A todos los consumidores de saquerío y arpillera, que la gran fábrica

"LA SALMANTINA" DE MANUEL C. CASTRO

sirve todos los encargos que la hagan con una prontitud sin igual debido a contar con persona competente.

Único de su género en la provincia

Avenida de Canals, núm. 5.—Salamanca.

Establecimiento de Vinos y Licores de

¡¡Gran rebaja de precios!!

FELIX CARBAJOSA RICO

En este acreditado establecimiento encontrará el público gran surtido en vinos y licores de la más acreditadas marcas, a precios sumamente económicos. No dejéis de visitar esta casa y os convenceréis de la verdad.—Doctor Risco, 33, Salamanca.

AJURIA Y ARANZABAL

Sociedad Anónima

Maquinaria Agrícola
Fábricas en Vitoria y Araya

Sucursal: Salamanca Paseo de la Estación

Esta casa vende toda clase de maquinaria concerniente a la agricultura. Hay piezas de recambio para toda la maquinaria de la casa, y mecánicos gratis para dar instrucciones.
Precios económicos y facilidades en los pagos.

Aguas Azoadas

Inhalaciones medicamentosas Inhalación. Pulverización. AGUA EN SIFONES

Curación de los catarros bronquiales pulmonares de la garganta y de la nariz. De iguales efectos que las aguas de Panticosa. Se envían folletos y tarifas a quien los pida.
Abono de 10 sifones, 5 pesetas.

Calle de Zamora, 26.—Salamanca.

Gran Carbonería de Dionisio Lagrado

Se ha abierto al público una gran Carbonería en la calle de Corrales de la Rúa, travesía de la calle de San Pablo a la calle de la Rúa, frente a la funeraria, en la que encontrarán grandes existencias almacenadas de carbones y ciscos secos para todo el invierno; carbón de canastillo superior 11 1/2 kilos a una peseta; saca de carbón de hornilla, sacas de menudo para los braseros; sacas de cisco, leñas, ahogones, carbón de piedra, y de cok a precios económicos. Visítala y lo verán. Se sirve a domicilio.

Sucursales: Calle de ESPECIAS, núm. 3 (o sea la puerta trasera del Banco de España) y Plazuela de SAN CRISTOBAL, núm. 4

Para comprar barato visite la casa de Plácido Hernández

Donde encontrará Corsés con 4 aceros anchos, tela fuerte y ligas a 1'75, 1'90, 2, 2'25, 3, 4 y 5 pesetas.

Blusas para señoras forma novedad desde 1,45.
Medias entrecé negro y colores sólidos a 1 peseta.

Calcetines para caballero a 0'25, clase superior 3 pases 1 peseta, de hilo sin unión ni costura 3 pases 2'50, para niños desde 0,15.

Precioso surtido en confección blanca para señora y niño.

Coches y Automóviles :: Construcciones y Reparaciones

Garage Salmantino

BOMATI Y MALDONADO

Antigua casa de Hijos de V. Bomati.

Calle de Zamora, 57 y 59.—Salamanca.

BAR

El Sud-Express

de

JUAN ESPINO

9 Sanchez Ruano, 9,

(antes calle Calzada de Toro)

•• Junto a las oficinas de Obras Públicas ••

Selectos licores y aguardientes de acreditadas marcas, exquisitos vinos finos de mesa, Morilla, Manzanilla, Jerez, Moscatel, Carifina, Málaga, Rioja y otras clases a precios muy económicos

Cervezas, Gaseosas, Retresco, Vermouth y Sidras.

¿Pruebe V. el Licor Espino a 10 cts. copita?

Amplio salón y mucha higiene

Servicio de café a estilo Americano muy en breve a precio muy económico

Bar de moda - El que más barato vende - Artículos de gran calidad.

ACADEMIA CENTRAL

de corte y confección para señoritas dirigidas por la inventora doña María Ibero. En esta academia lo mismo se enseña por la cinta que esta fundada en la relación o proporción que existe entre las medidas de contorno del pecho y los anchos de las demás piezas que constituyen las prendas de vestir

La cinta es medio más sencilla por que se toman menos medidas que con el metro y mucho más sencillas por que en desee aprender con el metro se le enseña lo mismo. En la misma se cose para fuera y se confecciona toda clase de prendas para señora y en caso de precisión o sea para luto, se confecciona vestido el día. Clase para la carrera de profesoras; se pisa toda clase de telas. Plaza Mayor, 44, principal, entrada por la calle Concejo, frente a las máquinas Singer, Salamanca.

EL sábado llega

el

Sud-express Espino

Hará usted buenos negocios

ANUNCIANDOSE

en el

Album Guia Itinerario

de la compañía

ISLENA MARITIMA

por 1 50 pesetas al semestre tendrá usted anuncios en la siguientes capitales: Palma de Mallorca, Barcelona, Valencia, Alicante, Marsella y Argel; para detalles dirigirse a

Minguez Farauo, Mendizabal, 14, Barcelona.



VINOS FINOS DE MESA GARANTIZADOS VALDEPEÑAS (PILADEBO NÚM. 9)

Sucursal de las Bodegas de

ALFONSO TORRES

DE VALDEPEÑAS

Venta: a Ruiz Aguilera, 10, Salamanca. (Trasera de Terminus)

PRECIOS POR ARROBA DE 16 LITROS

Tinto extra fino 6 00 pesetas. Blanco extra fino 6 50 pesetas. Blanco extra añejo 20'00 pesetas.

Nota.—Se admiten contratos a precios convencionales hasta 800.000 liras. No confundirse: Ventura Ruiz Aguilera, 10, (Trasera del Terminus)

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsado. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.

CUARENTA Y OCHO AÑOS DE EXISTENCIA

Subdirector en Salamanca:

D. Andrés Pérez Cardenal, PLAZA DE LA LIBERTAD

POR 2 PESETAS

continúa haciendo toda clase de composturas (roturas) en relojería ordinaria de bolsillo.

Luis Brizuela de Calvo

Relogero Mecánico

Melendez, 16. (antes Sordelodos).—Composturas de relojes de torre. Montaje de motores y maquinaria agrícola.—Único en reparaciones verdaderas de los

contadores de agua

Gran Confitería y Pastelería

LA DALIA

PLAZA MAYOR, 15.—SALAMANCA

Especialidad en mesas para enhorabuena.—Se reciben encargos de toda clase de dulces finos.—Siempre novedad en pasteles variados.

PLAZA MAYOR, 15.

DESDE 50 CÉNTIMOS EN ADELANTE

Todos los abanicos de esta casa se entregarán perfumados con

ROSAS DE MI JARDIN

BAZAR SANTOS Salamanca